



De la cifra se desprenden los jefes comunales en ejercicio y quiénes ocuparon el cargo en periodos anteriores. En los casos restantes, son figuras con distinto pasado y presente político.

Por Felipe Cuevas Mora  
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

A una semana de iniciado formalmente el periodo de campaña para los comicios del 26 y 27 de octubre, aún no existe plena certeza de un porcentaje de la ciudadanía respecto a sus preferencias para escoger alcaldes, concejales, consejeros y gobernador, según revelan distintos sondeos de opinión.

Esto contrasta en gran medida con el posicionamiento e historial político de los aspirantes a los distintos cargos: mientras en el caso de los siete aspirantes a gobernador seis tienen experiencia en cargos públicos—dos ya compitieron por el cargo en 2021—, a nivel de alcaldes 45 de los 153 candidatos inscritos ya estuvieron en la papeleta de 2021, junto a otros seis que compitieron por el sillón municipal en procesos anteriores.

De los 45 aspirantes que repetirán su nombre en la papeleta municipal, 22 corresponden a los actuales jefes comunales que buscarán su reelección ya sea por un segundo o tercer periodo. En las restantes doce alcaldías figuran nueve jefes comunales que no pueden repostular por el límite legal, además de los casos de Florida donde el exalcalde Jorge Roa falleció en febrero, y Quillico donde el alcalde Rodrigo Tapia no irá a la reelección.

En el caso de los restantes 23 aspirantes, son cartas que lograron una destacada participación en los comicios realizados hace tres años, y por las cuales tanto los partidos como la ciudadanía apostaron por una segunda oportunidad en la papeleta, considerando que trece de ellos reunieron firmas como independientes ante el Servel.

**FIGURAS CONOCIDAS**

Al desglosar el detalle de los candidatos que se repiten en la papeleta alcaldía a nivel del Gran Concepción, la comuna que tienen el mayor número de candidatos bajo ese indicador es San Pedro de la Paz.

De quiénes se midieron en 2021 se repiten el actual alcalde Javier Guíñez (Ind.), que en esa



En las elecciones del sábado 26 y domingo 27 de octubre se escogerán 276 cargos a nivel regional.

45 de 153 candidatos ya figuraron en la papeleta electoral anterior en la región

# Uno de cada tres aspirantes a alcaldías de la zona ya compitió al cargo en la elección de 2021

oportunidad sumó 8 mil votos (21,03%), además de Juan Pablo Spoerer de Evópoli con más de 7 mil votos (19,91%) y el independiente René Betanzo con más de 6 mil votos (16,56%). A ello se suma la experiencia del exalcalde Audito Retamal (PPD) que pese a no competir en esa ocasión por completar los tres periodos, en sus elecciones anteriores osciló entre los 6 mil y 10 mil votos.

"Aún conservo el cariño de la

gente, el reconocimiento de un trabajo de años anteriores, y que ellos quisieran que ese tipo de administración pueda volver", dijo Retamal tras ser electo en las primarias legales de junio con casi 1.500 votos.

Spoerer en el lanzamiento de su campaña, en tanto, dijo que "sabemos que la elección pasada fue un desafío, pero hoy volvemos renovados y decididos. Con un mayor profesionalismo y una

visión clara para el desarrollo de nuestra querida comuna".

Otras comunas del Gran Concepción donde se repiten dos o más aspirantes de los comicios anteriores son Chiguayante con Jorge Lozano (Ind.-34%) y Jessica Flores (PSC-15%) que compitieron en 2021, Hualpén con Miguel Rivera (PPD-21%) e Ismael Olmos (Ind.-19%), y en Talcahuano Henry Campos (UDI-29%) y Eduardo Saavedra (PS-22%).

"Tras quedar en segundo lugar en la elección anterior por una cifra ínfima, prometimos no bajar los brazos y así lo hemos demostrado de forma perseverante durante todos estos años", manifestó Ismael Olmos en el lanzamiento de su campaña, mientras que Lozano manifestó que "es una candidatura ciudadana, donde queremos generar unidad

en todo Chiguayante. Queremos generar cambios de corazón para mejorar la calidad de vida de los vecinos".

En Concepción, el único aspirante de 2021 que se repetirá en la papeleta es el independiente Camilo Riffo que logró el segundo lugar tras Álvaro Ortiz (DC) con casi 20 mil votos (24%).

En los casos de Hualqui y Santa Juana se dará la particularidad de que los actuales alcaldes en ejercicio—Jorge Contanzo y Ana Alborno—se medirán ante sus antecesores que en 2021 no pudieron repostular, Ricardo Fuentes y Ángel Castro respectivamente.

En Santa Juana, Alborno fue electa en 2021 con casi 3 mil votos (44%), mientras que en 2016 Castro fue electo con más de 4 mil votos (65%). En tanto que en

Esta elección se puede analizar desde cuanto puedan mantener sus fuerzas, e incluso no nos sorprendamos que alcaldes con un periodo pierdan, algo que habitualmente no se da y hoy puede ocurrir".

Lucas Serrano, científico político y académico USS

Tenemos independientes que llegan a la papeleta, desde el que viene fuera de la política tradicional y consigue firmas vinculado a un sector para posicionar una candidatura desde la sociedad civil".

Lesley Briceño, científica política y académica UDD

Hualqui Jorge Contanzo fue electo con más de 6 mil votos (70%), mientras que en su última reelección Ricardo Fuentes sumó más de 5 mil votos (62%).

**LO QUE SE JUEGA**

El analista político y académico de la U. San Sebastián Lucas Serrano apuntó que la elección alcaldía se puede observar desde la lógica de "de cuanto puedan mantener sus fuerzas, e incluso no nos sorprendamos que alcaldes con un periodo pierdan, algo que habitualmente no se da y hoy puede ocurrir. Además, al final del día una de las cosas que medirán las fuerzas políticas son cuantas comunas quedan bajo mi control".

La científica política y académica de la U. del Desarrollo Lesley Briceño en tanto puso el foco en que "tenemos independientes que llegan a la papeleta, desde el que viene fuera de la política tradicional, fuera del partido y consigue firmas vinculado a un sector o junta de vecinos para posicionar una candidatura desde la sociedad civil y no de la política más partidaria. La renovación en política es importante, pero también hay que considerar que los partidos no dejan espacio a nuevos liderazgos para que puedan surgir y quedan en una lógica muy endogámica".

**23** candidatos buscarán ganar el sillón municipal que no lograron en 2021, mientras que 22 alcaldes van a la reelección.

**24%** de los votos logró Camilo Riffo (Ind.) en Concepción en 2021, la única carta que se repetirá en la papeleta de este año.